

Rector Tec será nuevo presidente de red global de universidades U21



[David Garza](#), rector y presidente ejecutivo del [Tec de Monterrey](#), anunció que fue designado como el próximo presidente (*Chair*) de [Universitas 21 \(U21\)](#), una red global de universidades, a partir de mayo de 2025.

Garza se convierte en el primer presidente latinoamericano en la historia de la U21, integrada por 29 universidades de 19 países de Europa, Asia, América, África y Oceanía.

El rector comunicó esta noticia a la comunidad Tec durante un [enlace](#) desde esa ciudad, ubicada al sur de China.

“Significa una gran responsabilidad y un privilegio, pero sobre todo, un gran orgullo para nuestro país, para nuestra región y sobre todo para el Tecnológico de Monterrey.

“Me sentí muy orgulloso por nuestra institución que pudiéramos tener esta gran oportunidad. Es algo que se alinea de una manera muy directa con la estrategia de internacionalización del Tec de Monterrey”, expresó el rector.

Ve esta entrevista con el rector David Garza desde Hong Kong:



Fortalece anuncio la internacionalización del Tec

Con su nombramiento como próximo presidente de U21, se fortalece la **internacionalización del Tec** y se presenta la oportunidad para robustecer la **colaboración internacional** y promover el **intercambio de conocimientos y experiencias**, así lo explicó el rector.

*“Hemos hablado que una de las prioridades tiene que ver con la **internacionalización** de la institución, y nos da la oportunidad de tener **nuevos convenios, proyectos e iniciativas**.”*

*“Estamos viviendo un mundo con grandes retos: cambio climático, inteligencia artificial, retos sociales, geopolíticos, y esta es **una oportunidad de aprender y compartir las mejores prácticas**”, agregó.*

Este nombramiento es una oportunidad para que el Tec colabore con **universidades de prestigio global**, recalcó Garza.

Además, con estas colaboraciones, se abren las oportunidades para promover la **movilidad estudiantil y la investigación para profesores** con universidades extranjeras.

*“Vamos a estar pasando a una fase en que el Tec ha sido reconocido en el tema de **internacionalización**, por la **movilidad estudiantil** y eso va a continuar.*

*“Pero ahora también llegó el momento en que el Tec sea reconocido por ser una **institución más internacional**”, dijo el rector.*

"En gran orgullo para nuestro país, para nuestra región y sobre todo para el Tecnológico de Monterrey".- David Garza

Hacen anuncio en reunión anual de U21

Como parte del proceso, Garza asumió el **cargo de vicepresidente** en el liderazgo de dicha organización, durante la **reunión anual de rectores de U21**, realizada en **Hong Kong**, del 24 al 25 de abril.

El rector Tec se desempeñará del 2024 al 2025 como **vicepresidente (Deputy)**, y del 2025 al 2027 como **presidente (Chair)**.

Después de 18 años de ser parte de la **Red U21**, en el 2022, David Garza recibió la invitación para ser parte del consejo directivo.

*"Me invitaron en el 2022 para ser parte del **consejo directivo** y fue la oportunidad de colaborar de una manera más cercana con los colegas que están tomando las decisiones del futuro de la red, los proyectos, las iniciativas que se deben de desarrollar", agregó.*

*"¿Por qué miraron al **Tecnológico de Monterrey**? Tiene que ver con la participación que hemos tenido en la red (de) estudiantes, investigadores; también (hemos visto) la visibilidad del prestigio que tiene nuestra institución".*

La reunión anual de rectores de U21 en Hong Kong, con el tema "**Universidades Globales y la Fuerza Laboral del Futuro**", reunió a rectores y destacados representantes de las 29 universidades de la red.

Dicho evento proporcionó una plataforma para discutir **temas urgentes**, abordar **desafíos futuros** en la educación superior y destacar logros.

Nuevo retos, colaboraciones y servicio

Para el rector y presidente ejecutivo del Tec, este nuevo liderazgo trae consigo **retos, colaboraciones y una oportunidad de servir**.

*"Es una función en la cual voy a estar realizando un servicio que tiene que ver con la coordinación y pues la mejor dirección posible de **todos los miembros de la red para conseguir objetivos comunes que tenemos**.*

*"Vamos a estar colaborando con otras instituciones extranjeras con **proyectos de aún mucho mayor impacto y mayor reto, principalmente con características globales**", comentó.*

Una de las ventajas de estas colaboraciones, es el implementar en el Tec prácticas que beneficien no solo a la comunidad estudiantil, sino que haya un **impacto en la sociedad**.

“He escuchado **ideas y mejores prácticas** que se realizan en otro lado y digo, esto lo podemos hacer en el Tec.

“Creo que va a ser una oportunidad de una **mayor colaboración**, una oportunidad de una **mayor visibilidad internacional** de nuestra institución y una oportunidad también de aprender y conocer mejores prácticas y que podamos incorporarlas”, expresó.

Además, expresó que dichas oportunidades van **más allá de lo académico**, pues se tratan retos globales como **sostenibilidad, cambio climático, avances tecnológicos**, entre otros.

“Cómo podemos contribuir a capitalizar las oportunidades y **mitigar los retos de estos grandes dilemas** y oportunidades que se aproximan en nuestro mundo.

“Haciéndolo con **un impacto no solo local, sino a nivel global**, con la colaboración que vamos a tener con distintos colegas”, compartió en entrevista.



/> width="900" loading="lazy">

El Tec y su participación en organizaciones mundiales

Además de este nuevo nombramiento, Garza participa en consejos de otras organizaciones académicas internacionales, como la **Asociación de Universidades de la Cuenca del Pacífico**

(APRU), la Southern Association of Colleges and Schools Commission on Colleges (SACSCOC).

Incluso, el Tec es miembro de otras **redes** como [Worldwide Universities Network](#) (WUN), [CINDA](#), la [TRIADA](#) y [Hemispheric University Consortium](#) (HUC).

El Tec de Monterrey cuenta con **convenios con más de 10 instituciones** y universidades Top 200 del mundo y alrededor del 50 por ciento de sus **publicaciones científicas** se realizan en **colaboraciones internacionales**.

*“En el 80 aniversario hice una referencia de que el Tecnológico de Monterrey que fue de Monterrey para México, pero ahora ha llegado el momento en que **el Tecnológico de Monterrey sea de México para el mundo**”,* dijo Garza.

"Ha llegado el momento en que el Tecnológico de Monterrey sea de México para el mundo".- David Garza

Acerca de U21

Universitas 21 es una **red global** en la que se reúne a 29 universidades de 19 países líderes a nivel mundial y que comparten un objetivo en común, **la investigación, innovación educativa y experiencia estudiantil**.

*“Es una red que se formó en 1997 de **mucho prestigio**, ya que si vemos los miembros que se encuentran en esta red, más del **85 por ciento** son **universidades que están dentro de las mejores 200 del mundo**.*

*“Más del **65 por ciento** están dentro de las mejores 100 universidades del mundo, una red global que se enfoca en la internacionalización, pero entendiendo la internacionalización de la manera más amplia”,* dijo el rector.

Algunos de los **proyectos y eventos** que se han impulsado en esta red son:

- **Reunión de Investigadores:** Co-creando el futuro: Las universidades de investigación intensiva en la era de la inteligencia artificial, alianzas regionales y compromiso con el conocimiento.
- **Taller de investigadores** que inician su carrera, para apoyarlos en la creación de redes internacionales y fomentar el desarrollo de investigación colaborativa interdisciplinaria.
- **Simposio de Innovación Educativa:** Scoping the Future in Higher Education: Transition or Transformation?
- **Programa de Micro Intercambios Sostenibles** para estudiantes
- **Premio Leaders of the Future** para estudiantes
- **Premio Real Impact on Society** para estudiantes

LEE ADEMÁS:

